

Message adressé par SM le Roi Mohammed VI aux pèlerins se rendant sur les lieux saints de l'Islam (Rabat, 18 octobre 2010)

(Lecture est donnée par le ministre des Habous et des affaires islamiques, M. Ahmed Taoufik, à l'occasion du départ du premier contingent des pèlerins, à l'aéroport de Rabat-Salé)

"Louange à Dieu,

Prière et salut sur le Prophète, Sa famille et Ses compagnons,

Nos pèlerins bénis Que Dieu vous protège,

Comme le veut l'heureuse tradition que Nous avons toujours observée en Notre qualité d'Amir Al Mouminine, Défenseur et Protecteur du culte et des fidèles, Nous vous adressons, honorables pèlerins, le présent message où Nous avons consigné, comme il se doit, un rappel des obligations qui s'imposent, ainsi que les conseils à suivre pour se conformer aux règles régissant l'accomplissement de l'une des obligations religieuses majeures que Dieu a instituées, à savoir le pèlerinage. Dans ce message également, Nous élevons des prières sincères au Très-Haut, l'implorant pour qu'Il agrée et bénisse votre pèlerinage, et votre quête spirituelle.

Vous voilà donc fin prêts pour quitter la patrie que vous chérissez, et accéder à la maison sacrée de Dieu, la Kaaba, réputée être le premier espace aménagé sur terre pour adorer Dieu. C'est un rituel qui exige notamment d'observer la consécration du Ihràm, et de répondre à l'injonction divine énoncée dans le Livre Saint «Appelle les hommes au pèlerinage. Ils viendront à toi, à pied ou sur toute monture élancée. Ils viendront par des chemins encaissés pour témoigner des bienfaits qui leur ont été accordés, pour invoquer le nom de Dieu aux jours fixés».

Moment spirituel exaltant que celui-ci, qui rayonne d'un divin éclat sur ceux que Dieu a désignés pour accomplir le devoir prescrit par ce pilier majeur de l'Islam, en mettant à leur disposition les moyens d'y accéder et en leur réservant une ample rétribution. Dieu a sondé leur coeur pour éprouver leur piété. Ils Lui vouèrent leur adoration, se séparèrent de leurs proches et leur patrie, et se mirent en quête de Son pardon.

Gardez donc à l'esprit l'honorabilité qu'inspire ce sublime endroit, et la solennité d'un rituel accompli au sein et autour des Lieux Saints exhalant le baume de l'inspiration divine et de la noble conduite prophétique. Attachez-vous au parfait accomplissement de votre rituel, et veillez à exalter les sacralités divines. «Le Pèlerinage a lieu en des mois déterminés. Le pèlerin devra s'abstenir de toute cohabitation avec une femme, de libertinage et de disputes, durant le pèlerinage. Dieu connaît le bien que vous faites. Emportez des provisions de voyage, et la meilleure provision est la crainte révérencielle de Dieu».

Ultime obligation à accomplir dans toute une vie, le pèlerinage incarne, à lui seul, tous les desseins de l'Islam, en l'occurrence la reconnaissance et la soumission à la seule volonté divine, le devoir de

sceller l'unité des musulmans et d'oeuvrer pour l'égalité entre eux, et la volonté de se comporter et d'agir constamment en faveur de l'intégration et de la coexistence entre les peuples et les ethnies. Songez-y, aussi bien au cours de la circonvolution autour de la Ka'aba, que lors de la marche d'imploration entre Safa et Marwa, ou encore à l'occasion de l'arrêt sur le mont Arafat, où le fidèle est submergé par le sentiment d'extrême humilité et de totale soumission au Maître des Cieux, devant lequel il se prosternera le jour du Jugement.

Rappelez-vous qu'en accomplissant vos devoirs religieux parmi des foules de pèlerins aussi denses, il vous incombe de faire preuve de patience, de retenue, et d'endurance. Vous devez éviter tout ce qui est de nature à porter atteinte à la sacralité de ce devoir, car Dieu dit à cet égard: «Quiconque respecte les choses sacrées de Dieu sait que leur observance procède de la crainte révérencielle de Dieu».

Vous n'ignorez pas que l'accomplissement du pèlerinage, de façon collective, au sein de masses musulmanes, venues des quatre coins du monde, porte en soi une signification profonde, à savoir, que vous vous rassemblez sur un même plateau autour de Son antique maison, la ka'aba, entourée par les anges, sous l'égide de la miséricorde divine.

C'est donc un message adressé aux musulmans, leur rappelant le devoir de s'unir, de resserrer les rangs, dans la fraternité, la tolérance et la solidarité. Il les engage à mieux se connaître mutuellement et cordialement, et à donner de l'Islam l'image qui est réellement la sienne, celle de la tolérance, de la vertu, de l'appel à la paix universelle, du rejet de l'extrémisme et de la discorde.

Imprégné par ces idéaux depuis toujours, le peuple marocain est resté profondément attaché à sa noble religion, sous la protection et la direction tutélaires de la Commanderie des Croyants, adhérant fidèlement aux prescriptions du rite sunnite malékite et du dogme Ach 'arite. Pour Notre part, Nous avons toujours veillé à assurer à Notre peuple les moyens de vivre pleinement sa foi et son credo.

Soyez donc ce que vos prédécesseurs et vos ancêtres ont toujours été, les dignes ambassadeurs de votre pays, respectueux des impératifs unitaires, fermement attachés à la voie médiane et à la modération.

Nos pèlerins bénis,

Exécutant Nos Hautes Instructions lui ordonnant de réunir toutes les conditions qu'exigent votre départ, comme votre retour, et votre séjour aux Lieux Saints, Notre fidèle serviteur, le Ministre du Waqf et des Affaires Islamique, ne ménage aucun effort pour que tous les services et les prestations nécessaires soient mis à votre disposition et que soient prises toutes les mesures qu'exige l'organisation, dans de bonnes conditions de confort, des rituels de votre pèlerinage.

A cet égard, Nous vous engageons à respecter les dispositions prises par ce ministère - dont Nous saluons, au passage, les efforts, et le travail accompli par les délégations religieuse, administrative et médicale- pour vous assurer les meilleures conditions de confort, veiller à votre sécurité et vous fournir les orientations et autres recommandations nécessaires concernant la manière dont vous devez vous acquitter de vos pratiques

cultuelles. Nous vous invitons également à collaborer avec ces délégations en appréciant à sa juste valeur l'action que mènent leurs oulémas et leurs cadres, conformément aux responsabilités qui sont les leurs, et en suivant à la lettre les orientations qu'ils vous fournissent.

Nous vous exhortons également à faire preuve d'ordre et de discipline et à vous conformer aux consignes émanant des autorités saoudiennes en charge des affaires de pèlerinage, sur instructions judicieuses de Notre Très Cher et Aimable Frère, le Serviteur des deux Saintes Mosquées, le Roi Abdullah Ibn Abdulaziz Al-Saoud, Souverain du Royaume d'Arabie Saoudite, que Dieu lui accorde longue vie et santé et lui apporte soutien et assistance en la personne de son Prince Héritier, Notre très Cher Frère, Son Altesse Royale le Prince Soltane Ibn Abdulaziz, vice-Président du Conseil des Ministres, Ministre de la Défense et de l'Aviation et Inspecteur général, que Dieu le garde et lui accorde longue vie, ainsi que de celle de leurs Altesse Royale les Princes, que Dieu les protège.

A cet égard, Nous souhaitons dire à Notre frère, le Serviteur des deux saintes Mosquées, combien Nous nous enorgueillissons et nous nous réjouissons des efforts louables agréés de Dieu, qu'il déploie afin d'assurer toutes les conditions de confort aux hôtes du Seigneur en veillant à améliorer l'état des dépendances relevant des deux saintes mosquées - installations et services- et à hisser ces lieux saints à la place éminente qui leur échoit . Puisse-t-il en être largement rétribué.

Nos pèlerins bénis,

Tâchez de consacrer le clair de votre temps aux actes de piété et autres dévotions en tous genres, récitation du Coran, invocation continue du nom du Seigneur, élévation de toutes sortes de prières. Faites preuve d'une haute moralité, soyez bons et bienveillants les uns envers les autres et pour votre prochain, conduisez-vous de manière exemplaire et soyez agréables à autrui dans votre façon de parler.

Faites que votre fin ultime soit celle de vous purifier grâce aux bienfaits du pèlerinage et de vous délester de vos péchés, de sorte à obtenir la récompense promise par votre Prophète, prière et salut sur lui, qui décrétait : «Quiconque a accompli le pèlerinage sans dispute et sans libertinage, sera exempt de ses péchés, comme au premier jour de sa naissance".

Une fois l'obligation de pèlerinage dûment accomplie, rendez, donc, grâce au Seigneur d'avoir guidé vos pas sur le droit chemin et de vous avoir rendu la tâche facile pour vous acquitter de ce devoir religieux. Profitez de votre passage par la sainte coupole sous laquelle repose Notre Ancêtre le Prophète, paix et salut sur lui, le Meilleur parmi tous les Prophètes et les Messagers, pour le saluer et vous recueillir sur sa tombe. Rappelez à votre souvenir, en ces moments de recueillement, le statut privilégié qui est le sien auprès du Seigneur et, tout comme les anges, élevez de ferventes prières pour son salut.

Là où vous vous préparez à vous rendre et la période de l'année consacrée à la pratique du pèlerinage sont d'autant plus sacrés, Nous en sommes profondément convaincu, qu'ils sont propices pour qu'on y voie ses vœux et ses prières exaucés, surtout à l'occasion de la station

d'Arafat. Aussi vous rappelons-Nous le devoir qui vous incombe de prier pour Notre Majesté- Amir Al-Mouminine, symbole de l'unité et de la souveraineté de votre chère patrie, le Maroc. Implorez, donc, le Tout-Puissant qui Nous a confié la charge de conduire vos affaires spirituelles et temporelles et de veiller à votre sécurité et à votre prospérité, pour qu'Il guide Nos pas et nous aide à remplir les missions temporelles et spirituelles qui sont les nôtres, et ce, pour le plus grand bien de Notre vaillant peuple et dans l'intérêt de préserver la dignité de tous Nos fidèles citoyens et de veiller à leur liberté et à leur quiétude, tant à l'intérieur qu'à l'extérieur du pays, fidèle en cela au pacte sacré de la Beia mutuelle qui nous unit.

Priez le Très-Haut de Nous combler en la personne de Notre Prince Héritier, Son Altesse Royale le Prince Moulay Al-Hassane et de l'ensemble des membres de Notre Famille Royale Chérifienne. Puisse-t-Il Nous apporter soutien et assistance et perpétuer sur Nous les bienfaits de la santé, préserver pour Notre cher peuple les indéfectibles liens de symbiose qui l'unissent à son glorieux Trône et maintenir en toutes circonstances les sentiments de solidarité que ses vaillants fils se portent mutuellement. Fasse-t-Il qu'il demeure attaché aux sacralités et autres constantes de la Nation, et que notre pays continue à bénéficier de la sécurité sur l'ensemble du territoire national. Puisse le Tout-Puissant couvrir de Son infinie miséricorde Notre Vénéré Grand-Père et Notre Auguste Père, Leurs Majestés les Rois Mohammed V et Hassan II, que Dieu ait leurs âmes et les agrée au Paradis éternel, au nombre de «ceux qu'Il a comblés de bienfaits, avec les prophètes, les justes, les témoins et les saints : voilà une belle assemblée».

Implorons enfin le Très-Haut de vous garder, chers Pèlerins, sains et saufs, à l'aller comme au retour et de vous faire retrouver les vôtres et regagner la patrie en bonne santé et auréolés de récompenses amplement méritées.

Wassalamou alaikoum warahmatoullahi wa barakatouh".

Map.ma